



Priscila Monserrat Molina

Controles de lectura

Parcial I

Antropología Medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de noviembre del 2023

El Poder de los Símbolos, magia Enfermedad y Acto médico

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Profe de matemática

Dentro de lo que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas podemos ubicar las naciones sobre enfermedad y particularmente a los especialistas en la salud o médicos (en términos genéricos). Esto donde ya responde a una cuestión ontológica de nuestra conformación como homosapiens sapiens: la preocupación por la enfermedad, el suministro y la curación. Al intentar definir la naturaleza de nuestra vida cotidiana, como sugiere Linda Goode, la enfermedad pone en juego intentos para explicar y solucionar dicha disrupción al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y teorías en torno a la enfermedad y la curación. Los investigadores propusieron hablar sobre el sistema médico. Para referir al conjunto de creencias y prácticas, formas de atención, tecnología y técnicas involucradas en el acto de curación. La eficacia simbólica y el acto médico según discriminaba Frazer en su obra Inaugural, la magia logra sus fines mediante fórmulas y actos considerados intrínsecamente efectivos; es decir axiología causas y efectos basado en datos sensoriales y emocionales (olor, sabor, tacto, miedo, asombro etc) y no en datos de orden conceptual. Pasando a la superación de esta perspectiva que anclava el pensamiento mágico en el plano de lo exclusivamente efectivo, cuando en realidad supone una mayor complejidad conceptual, las categorías fundamentales fusionadas establecidas que aun pueden tener cierta utilidad como criterio clasificatorio y la magia por contexto

Modelo Médico Higiénico

Dr. Sergio J.
Jiménez Ruiz

Dentro la década de los sesenta -en particular desde los setenta-, se desarrolla un debate constante sobre biomedicina se señala que la organización de la medicina allopática, sobre todo ciertas características tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la inseguridad negativa) hasta su incidencia en la economía política (continuo incrementando del gasto en salud asistencial) pasando por la medicalización (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desvinculada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. En este artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo biomédico las defensas y las críticas. Frente a estas críticas, la biomédicina reacciona a través de toda una gama de explicaciones de los años 2010. Accusamos las más significativas -un sector renegado el cuestionamiento por considerarlo incorrecto producto de concepciones no científicas y realizada por sectores que ignoraban y/o o no contribuyeron aportes reales de la biomedicina. Otro sector rechaza la validez de algunas críticas como las referidas al incremento de determinado tipo de intervenciones innecesarias (estandarización de la atención) en el uso indiscriminado de fármacos, pero indicando que los óptimos eran más venenosos que los aspectos negativos ambos señalan el desenso de la medicina.

Política nacional de medicina tradicional indígena mexicana

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
presidente molina

Consideramos a la medicina tradicional mexicana como un conjunto de sistemas de atención a la Salud de origen en las regiones culturales mesoamericanas y andina americana que tienen sus raíces en la cosmovisión indígena (concepción interpretación íntima del mundo) y con conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos originarios de nuestro país han acumulado ordenado y actualizado a través de su historia, fundamentos en una racionalidad que comprende a la persona como una entidad y una unidad de cuerpo - mente - espíritu y pone énfasis en la totalidad de cosas; comprende la salud como externo, así como en la armonía entre las personas y con la naturaleza, las divinidades y el cosmos en general. Incluye un conjunto articulado de conocimientos, habilidades y destrezas, desarrolladas para descubrir - entender - abordar - entender el proceso "salud-enfermedad-vida-muerte". Se considera a la medicina tradicional indígena mexicana como elemento constitutivo de la cultura e identidad indígena mexicana. Personas y comunidades que descienden de poblaciones que habitan el territorio nacional alrededor de 2000 años antes de la ocupación de los españoles y que conservan sus propias instituciones, sociales, económicas, culturales y políticas o parte de ellas. La medicina tradicional sobretodo son personas, herbáceas, johorcas, húscros, partes tradicionales, culturales, y zapandorcas. Estas medianas tradicionales se reproducen enriquecidas en las interacciones que las comunidades

1. Sistemas de Simbolps - Buscar con Google. (s. f.).
<https://www.google.com/search?q=sistemas+de+simbolps&ie=UTF-8&oe=UTF-8&hl=es-mx&client=safari#ip=1>
2. Menéndez, E. L. (2020). Modelo médico hegemónico: tendencias posibles y tendencias más o menos imaginarias. *Salud Colectiva*, 16, e2615.
<https://doi.org/10.18294/sc.2020.2615>
3. Medicina tradicional mexicana - Buscar con Google. (s. f.).
<https://www.google.com/search?q=medicina+tradicional+mexicana&ie=UTF-8&oe=UTF-8&hl=es-mx&client=safari#ip=1>